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四川大学社会学系教授陈昌文
认为，无人前来参加听证会，一方面
说明市民参与公共事务的意识不够，
另一方面也说明一些政府的效率不

高，致使听证会的公信力受损。
陈昌文说：“此外，还反映出一个

现象———市民们认为听证会的公
平性失效。”

“之前一些外地市民参加各种听
证会，浪费了一两个小时不说，最后
发现自己参加与否的效果等于零。”

据《成都商报》

温州市从 4月13日起正式启动市级机
关公务用车制度改革。车改涉及106家行政
单位、207 家事业单位，12000 多人。约有
1300辆公车作拍卖处置，仅留用300辆左右
的执法、执勤车，拍卖车辆约占总数的80%。

温州车改主要的思路是，“拍卖所有公

务车，近程货币化补贴，远程市场化租
车”。具体方案是，除省管领导干部用车、
执法执勤用车以外，所有公务车辆全部拍
卖处置。对温州市区范围内的公务交通，
实行限额货币补贴，从科员、办事员到局
长，每月每人最高补贴 3100 元，最低 300

元。远程及重大应急公务交通则通过向公
务用车服务公司市场化租车和乘坐公共交
通解决，并实行节约奖励政策。

留下的执法、执勤用车，喷涂公车标
志，同时建立 GPS 监管系统，对执法、执勤
车的使用进行跟踪管理和监督。

温州公车改革迈出实质性一步

首批卖掉215辆公车车
还将卖掉超过1000辆
市区范围内的公务交通，每月每人最高可补贴3100元

24日，温州公车改革迈出实质性一步，首批215
辆公车顺利拍卖成交，起拍价总计645.34万元，成交
价总计1059.48万元，成交价比起拍价增幅61.92%。

首次拍卖11辆公车流拍
这次拍卖的公车以本田、大众、丰田等品

牌车居多，车型有轿车、面包车、皮卡车、越野
车、商务车等，大部分是小型轿车。为了让竞
拍者了解车型、车况，温州市公车改革办公室
提前 2 天将首批放出来拍卖的 226 辆公车在
温州体育中心集中展示。这次拍卖仅 11 辆
流拍，拍卖总量和成交额超过了预期。

据悉，这次拍卖成交价最低的仅5000元，
最高的达 17 万元，是一辆 2008 年 7 月购置的
三菱越野车，起拍价 12.15万元。记者在现场
了解到，一辆2004年12月购置的雅阁，起拍价
为 3.52万元，经过多次竞拍，最后以 7万元拍
出。竞拍人谢先生表示，这比起二手车市场划
算得多。

数据

温州市市级机关事务管理局局长陈波
介绍，为了使机关、事业单位的正常用车不
受拍卖公车影响，管理局下属的公务用车

服务公司事先已按市场评估价买走了 200
多辆公车，以供各单位租车之用。同时，考
虑到购车的市场容量和卖车的市场价，“车

改办”对 1300 辆左右的公车要分 6 批逐步
拍卖。

据《温州商报》

拍卖车辆约占总数80%

200多辆公车供单位租车

眉山市彭山县公安局交警大队原计划在6月21日召开
一次听证会，拟就彭祖大道部分道路变更为限速每小时50
公里等规定进行听证。这是眉山首场提速听证会，彭山交
警作了精心的准备：提前告知，通过媒体宣传邀请市民报
名参加，且对是否该提速拥有完全的决策权。无奈的是，3
天报名时间，没有一个人前来报名，听证会被迫延期。

无人报名 听证会被迫延期
6月21日上午，记者来到彭山县公安局

交警大队内。当天，彭山交警将召开一次听
证会。

“听证会今天开不成了。”交警无奈地表
示，因为无人报名，听证会延期了。

今年 5 月 7 日，彭山交警通过彭山县政
府网、彭山报社、彭山电视台发布了《公
告》。《公告》显示，彭山交警将于 6 月 21 日
召开一次听证会，听证会内容为确认省道
103 线、长寿路、岷江二桥引道、东干线、新
彭谢路限速每小时 60 公里；以及彭祖大道
部分道路变更为限速每小时 50 公里等规
定。

然而，直到6日傍晚，无一人前来报名。
根据彭山县住建局资料显示，彭祖大道

是彭山县城市主干道。近年来经过改造路
况变得更好了，超速现象也增加了。“许多驾
驶员或市民都向我们反应过：路修好了，每
小时限速 40公里不合理。”彭山县交警大队
法宣中队负责人称。

“要求提速的是他们，不来报名参加听
证会的也是他们。”昨日接受采访时，一位交
警掩饰不住内心的失望。

记者在彭山县政府网上看到，2012年 5
月 7日 10时 37分，《公告》被挂出，截至昨日
14 时许，点击率已达到 337 次。据交警介
绍，彭山当地报纸连续两周刊发《公告》，彭
山县电视台也用了两周左右的时间通过交
警栏目等方式将《公告》发布。记者在彭山
当地走访中，发现许多彭山市民和司机都

知道这场听证会。那么，为何会无一人报
名参加呢？

在彭山经商的宁峰经常开着自己的面
包车在彭祖大道及县城内送货，对将召开听
证会对彭祖大道提速的决定他十分赞成。
为何不去报名？宁峰回答：“再说，这事不
大，只要其他人去了举个手通过了就行，我
去不去无所谓。”

“交警既然提出了变更至每小时50公里
的决定，肯定有他们的道理，至少是经过多

方论证的。”市民林伟认为，电视上，听证会
上的听证代表们基本上都是主办方自己请
的人，“退一万步说，即便我提出不同的意见
也毫无作用。因为我们没有决策权，能作决
定的只有交警。”

“多每小时 10公里，能快多少？稍微不
注意就上去了。”市民沈文琴已有4年多的驾
龄，每天都要在彭祖大道上来回 4次的她表
示，即便自己去参加听证会了，通过了限速
每小时50公里的决定，作用也不大。

限速限速4040公里的彭祖大道公里的彭祖大道

公务车拍卖预展现场（资料图片）公务车拍卖预展现场（资料图片）


